



# 輝 望

令和3年5月29日 No.449  
中野区立北原小学校

今を大切に、友だちを大切に、そんな日々が世界へと広がりますように

校長 福山 広伸

現代の国際化社会の中、日本という国の経済構造一つとってみても外国と無関係ではいられないことはご承知の通りです。最近久しぶりに香港の民主化運動のニュースを見る機会がありました。私は以前3年間、香港の日本人学校に勤めていたので、少し昔のことを思い出しました。…香港は現在、中国の特別行政区であり、香港島をはじめ数百にもなる多くの島々と中国大陸の南端に位置する新界・九龍半島からなっています。小さな無人島までも含め、総面積が東京23区ほどの小さな国(地域)です。世界第4位の人口密度となる「大都市の香港」は、750万人またはそれ以上と言われる人々が生活し、自由経済政策により、世界中から人が集まってきました。その中にいる日本人は2万7千人、一時的に在住する人を加えると3万人とも3万5千人とも言われています。岩盤でできた島国でよく課題となるのが生活水の問題ですが、香港では水源確保のために、国土の70%を超える地域を緑化政策により自然保護地域としています。一般的に日本人が持つ「100万ドルの夜景」や「高層ビル街」といった香港の都会的イメージとは少し違った、住んでいるからこそ見えてくる別の姿がそこにはあります。

本来、広東語の地域にイギリス統治下において英語を公用語とされ、街を歩けばあらゆる人種がすれ違い、注意深くきき耳をたてると、広東語の飛び交う雑踏の中に英語がまざり、フィリピン・マレーシア・ネパール・フランス・インド・そして日本など、いろいろな国の言語が街の中にあふれていることに気が付きます。

私が一番感心したことは、これらの人々が香港という他地域にしながら、それぞれが自分たちの文化・歴史・習慣を大切に、「自分らしく」生活していること、また、それを互いに認め合い尊重し合って「共存」していることです。「国際化社会・国際都市」というものの幻影が少し見えた気がしました。

自分と「異」になるものを「変わっている～」と表現し、周囲のおよそ「平均的なもの」と比べ、それから逸脱するものを好まず、同調を良しとし、時には異なるものを排除しようとする傾向が、私たち日本人にはあると言われています。日本という国は、経済・社会面での国際化が先行し、文化・精神面での国際化は、まだまだ遅れていると言われてもしかたがない現実があるのかもしれない。

「国際化社会への対応」「国際理解」という言葉がよく聞かれる昨今ですが、私は別に特別なことではないと思っています。まず大切なのは、現在生活をしている場において、一人一人が互いに信頼し合う人間関係を築いていくことにつきるような気がします。

自分の今いる環境、育った場所を大切に思えば、おのずと自分自身を大切にでき、他人をも大切にできるようになります。そして、一人一人が互いに解かり合えるようにもなります。今、自分のいる場所に愛着をもっていれば、そこから日々の関わりあいを徐々に広げ、大切な人間関係の輪を大きく広めていくことにつながっていきます。その広がりは、やがて国際化の波にのって、国境を跨ぎ、民族や国家の枠をも超えていき、ゆくゆくは現存する多くの社会問題をも解決の方向へと導き、世界平和・世界共存への歩みとなっていく。そんな世の中になっていくことを期待しています。

## 6月の生活目標 安全な生活をしよう



### 生活指導より

梅雨の時期となりました。廊下や階段の床がすべりやすくなっており、ふざけたり走ったりすると思わぬケガにつながります。各学級で雨が降っている日の休み時間の過ごし方を工夫したり、廊下や階段の歩行の仕方を確認したりして安全な生活ができる

よう指導していきます。また安全な生活をするために、学校ではいろいろなきまりがあります。なぜ必要なのか、ということも子どもたちに伝えていきたいと思います。ご家庭でも、傘をさしながら道路を歩く時の注意点など、話し合ってくださいますようお願いいたします。

6月23日(水)には1、2年生の交通安全教室があります。道路の歩き方など、警察の方に教えていただきます。

今月も、よろしくをお願いいたします。



## 6月の予定



日	曜	行事予定
1	火	安全指導 尿検査(2次)
2	水	4時間授業
3	木	
4	金	委員会活動③
5	土	
6	日	
7	月	プール開き 地区班顔合わせ(児童のみ)
8	火	体力テスト(全学年)
9	水	5時間授業
10	木	
11	金	オープンキャンパス(6)
12	土	土曜授業日 租税教室(6)
13	日	
14	月	避難訓練 移動教室説明保護者会(6) 15:30~16:00 体育館
15	火	
16	水	4時間授業
17	木	オンライン社会科見学(5)
18	金	クラブ活動④
19	土	
20	日	
21	月	避難訓練予備日
22	火	音楽鑑賞教室(5)
23	水	交通安全教室(1, 2)
24	木	移動教室前健診(6) 13:10~
25	金	委員会活動④
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	丸沼移動教室(6) ~7月2日まで

## 読書旬間

6月7日(月)~18日(金)は前期読書旬間です。期間中は、じっくり読書へ親しむことができるよう、毎日10分以上の読書の時間を設定し、読んだ本について記録します。全校で取り組むので、ご家庭でも読書に前向きになれるようお声かけいただければと思います。

3日(木)には、全校集会で、図書委員が選んだおすすめの本を紹介します。いろいろな本に興味をもてるようにと張り切って準備をしています。担当に分かれて各クラスを回りながら、本の紹介をします。

先月紹介しましたが、中野区では、「中野の100選」という読書の取り組みに力を入れています。また、北原小学校では、「北原おすすめ本」という独自のリストを作り、児童が自分の力に合った本を読むことができるようにしています。どちらのリストにも、いろいろなジャンルの本が含まれており、自分の世界を広げていくことができるように作られています。興味をもつことができるよう、おうちの方々からお声かけください。

## 水泳学習がはじまります!

6月7日(月)から水泳の学習が始まります。

1・2年生にとっては、小学校で初めての水泳の学習です。学校の大きなプールで、もぐったり浮いたり、息を止めたりするなど、遊びを通して、水に慣れ親しみます。3年生から6年生は2年ぶりの学習になります。今年度は、泳力の向上よりも水慣れを中心とした内容で進めます。そのため、検定は行いません。

今年度は感染症対策をしながらの実施となります。水泳中はマスクを外すため、マスクケースをご用意ください。ご協力よろしく申し上げます。

## 『体育学習発表』

体育学習発表に向けて、ご家庭でのお子様の体調管理や衣装や道具の準備など、ご協力いただきありがとうございました。

※予定していた引き取り訓練は延期になりました。

